

	PTAS.	CT.
Trimestre	1	25
Semestral (Unión Postal)	2	50
Anual	4	00

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

# La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

## El Blanco y Negro

Camisería, Lencería, Pañolería, Géneros de puntos y Corbatería, de *Bartolomé Vidal*—San Nicolás, 22 y Orfila, 2—Palma.

La casa que vende el género más bueno, bonito y barato.  
**VISITARLA PARA CONVENCERSE**  
Sábanas en todos anchos y clases, Lienzos superior en todas clases, Mantelerías en blanco y colores, Tohallas rasas y damasco, Géneros de punto, medias, calcetines y camisetas, cubre corsés en seda y lana, Yutes, Alfombras y ramos.

Artículos de fantasía, Batista, Piqué, Cubre camas en blanco y colores, Bordados, Corsés, Vichy, Cortinajes, Nansus, Granitos de oro, Alfonso, Paños de León, Failles, Damasos armures brillantes cutus, Damasos merinos, Velos, Chales, Tules, mantos y mantillas é infinitad de artículos difíciles de enumerar.

Visitar la casa, convencerse, todo bueno, bonito y barato.

Cerrado los domingos

## NOTICIAS

### De las islas:

#### Binisalem

Sr. Director de LA ALMODAINA

Muy señor mío: Hace ya bastante tiempo que no había dicho nada de este pueblo, porque nada notable había ocurrido: pero hoy no puedo permanecer callado porque faltaría a la justicia y a las obligaciones de corresponsal.

Día memorable y que formará página en los anales de Binisalem, será el 16 de Julio de 1899, en que se verificó la entrada solemne de su nuevo Rector don Miguel Miralles y Font.

Hará cosa de un mes, que el señor Liabrés Vicario encargado de esta paquia, recibió la noticia que había sido nombrado Rector el señor Miralles y en seguida el repique de las campanas, la hicieron pública a todo el pueblo.

Desde aquel momento el tema principal de todas las conversaciones era nuestro nuevo Rector, comentando las buenas impresiones que había en todos los ánimos ese nombramiento.

Señalado el día en que debía efectuar su solemne entrada, en seguida se nombró una comisión del Ayuntamiento compuesta de los señores don Guillermo Juliá Alcalde, Gelabert, Antich y Salas; y otra del Clero compuesta de los Pbro. señores Liabrés, Juliá, Nadal y Fiol, los cuales despues de varias reuniones empezaron los preparativos para la función.

Verdaderamente puede decirse que los señores nombrados, no han perdonado medio ni sacrificio para que la función resulte lucida y hermosa.

A la entrada del pueblo y frente la estación del Ferrocarril se ha levantado un arco de triunfo de dos cuerpos en que se leía la siguiente inscripción *Binisalem a su Párroco*; siguiendo las calles de San José, Selva y Rocas gustosamente adornadas en toda su extensión con ramas de palmera que pendían de las paredes, y ramos de álamos y otros árboles, que parecía aquello un verdadero bosque, más bien que calles; al extremo de esta última y entrada de la del Borne, levantábase otro arco igual al anterior, con la inscripción *Justicia et pax osculate sunt*, desde donde seguían dos hileras de palos adornados con mirto y gallardetes hasta la casa Rectoría.

Con el tren descendiendo ha llegado a esta, una comisión del clero de Petra compuesta de los señores Riutort, Font, Riera y Remis y otras personas distinguidas del pueblo.

Pocos momentos antes de la llegada del tren, estaba ya en la estación, todo el Ayuntamiento, Clero y todo el pueblo en masa que ansiaba saludar a su nuevo párroco.

Quando el tren ha entrado en agujas, la música lo ha recibido con la marcha real, y entonces era tal la aglomeración de personas que se hacía difícil el paso para ir a saludarle. En el coche salieron han venido desde Palma, con el señor Miralles el M. I. señor don Lorenzo Moyá, Canónigo Lectoral, don Buenaventura Barceló Párroco de San Jaime, el Comandante de la Guardia Civil don Martín Pizá y los Presbíteros señores Villa-

longa, Coll, y los hermanos don Miguel y don José Ferrer de la Cuesta y otros que no recuerdo sus nombres.

Puesta en marcha la comitiva con la música al frente, se han dirigido por las calles ya nombradas, a la iglesia parroquial en donde despues de leído el acto de nombramiento, por el señor Liabrés presbítero, ha tomado posesión el señor Miralles de su nueva parroquia.

Quando el señor Miralles ha subido sobre el púlpito en el acto de tomar posesión, con frase sencilla y emocionada, ha dado las gracias al pueblo por el lucido recibimiento que acababa de dispensarle y que su corazón era de sus nuevos hijos.

Concluidas las ceremonias de rúbrica ha empezado el Oficio mayor el señor Miralles ayudado del señor Rector de San Jaime de Palma y del señor Riutort vicario de Petra. El M. I. señor Moyá ha ocupado la cátedra del Espíritu Santo, el cual con frase elocuente y clara, ha dado a comprender al pueblo el significado de la palabra Rector presentándola bajo los tres puntos de vista Magisterio, Ministerio y Autoridad tomando por tema «Alegrémonos en ese gran día que ha creado el Señor.» Terminada la misa se ha cantado el Te Deum del señor Tortell.

Acto seguido se han trasladado a la casa Rectoría en donde se ha servido un espléndido refresco, tocando la música las mejores piezas de su repertorio. Por la noche de nueve a diez se le ha obsequiado con una serenata que se ha visto concurridísima, cantándose los coros de Sacardos, Le Pastorete y el Sereno, que han sido aplaudidos.

Mil anhorabuena, a nuestro dignísimo Rector, y Dios quiera que por muchos años pueda ocupar y desempeñar con acierto y tranquilidad el cargo que tan se le ha conferido.—C.  
16 de Julio de 1899

#### Manacor

Quisiera poder hacer una buena reseña de la magnífica fiesta del Carmen, pero la carga es superior a mis insignificantes fuerzas.

Durante todo los días de ayer y hoy la carretera que conduce a Porto-Cristo ha sido un hormigueo de carruajes que llegaban atestados de gente a la simpática colonia. Con solo decir a mis lectores que durante el día de hoy domingo, y por tanto de extraordinaria concurrencia, en los cafés y tertulias de este pueblo, no había ni un concurrente por cuya causa la inmensa mayoría de ellos han cerrado a las primeras horas de la tarde sus puertas, podrán formarse cargo de la multitud que concurrió a la linda playa donde tenían lugar los festejos.

No solo de Manacor eran los concurrentes, sido también muchos de los pueblos de Felanig, Son Servera, San Lorenzo, Villafranca y otros llegados unos en barquichuelos, en carruaje otros, no faltando tampoco una buena representación del ciclismo con sus correspondientes máquinas.

La parte religiosa ha resultado solemnisima: el sábado por la noche completas con acompañamiento de armonium y coro nutridísimo.

Hoy, misa mayor *La Capella* ha cantado la celebrada misa del inmortal Victoria; la impresión que causaba en el ánimo de los fieles aquellos raudales de armonía es indescriptible, estasiaba las almas y las llevaba a las regiones divinas.

Despues del evangelio el joven orador sagrado don Antonio Servera pronunció un elocuente discurso.

Ha cantado el divino oficio, el ilustre hijo de esta villa don Antonio María Alcover, Vicario general de esta diócesis.

Terminada la misa mayor se ha celebrado otra de campaña, durante cuya celebración la banda que dirige don Sebastián Ribot ha tocado escogidas piezas.

La verbena del sábado resultó brillantísima disparándose vistosos fuegos artificiales, llamando particularmente la atención, por su novedad el volcán submarino y los cohetes torpedos. Los bailes que se celebraron en un magnífico salón al aire libre decorado con mucho gusto é iluminado por potentes mecheros de acetileno, se ha visto en ambas noches muy animado. A las dos de la tarde de hoy día

como el anterior espléndido y con un sol radiante hemos presenciado las carreras que han resultado muy entretenidas.

Terminadas éstas se han celebrado las regatas que han resultado brillantes por la multitud de embarcaciones que en ellas han tomado parte y por la lucha que ha habido.

Amenizaba el acto la banda Ribot colocada en una balsa ó catafalco flotante en forma de templete de una sencillez y gusto delicadísimo.

Por la noche hubo baile al estilo del país, que como he dicho se ha visto animadísimo, se dispararon muchos y vistosos fuegos artificiales y *La Capella* y la banda desde la balsa iluminada por acetileno y arrastrada por una embarcación, han amenizado la velada con las más escogidas piezas de sus selectos repertorios.

La fiesta duró hasta la una de la madrugada.

Las casas estaban todas adornadas é iluminadas á porfia presentando un bonito aspecto.

No puedo hacer alto sin felicitar a los promotores de la fiesta y elementos activos de la misma por su triunfo y á todos los concurrentes por su cordura, lo cual ha hecho que en tantos millares de personas no haya tenido que registrarse el menor desorden.—C.  
16 de Julio de 1899.

#### Llubi

Esta tarde, á eso de la una, ha ocurrido una desgracia terrible en una casita de campo situada en *Ses Tascas* de este término, que habita una modesta familia con cuatro hijos.

Parece que poco despues de comer subieronse dos de los hijos, (uno varón de 8 años y una niña de 5) al pajar; al poco rato la madre advirtió, por el humo que salía, que el pajar ardía y á sus gritos de socorro acudieron varios vecinos á prestar auxilio logrando al poco rato dominar el fuego, entre cuyas pavesas han encontrado é las dos criaturas con los brazos entrelazados y completamente carbonizadas; tanto es así que al ser recogidos se desprendieron algunos de sus miembros.

Al lugar de la desgracia han acudido inmediatamente los señores Juez municipal y Alcalde quienes han dispuesto el levantamiento de los cadáveres y su conducción al cementerio en donde á las seis de la tarde les han practicado la autopsia los médicos de esta localidad señores Fiol y Barcia.

Compadeecemos de veras á los padres de las víctimas, ya que éstas habrán volado al cielo.

—Ha sido nombrado Juez municipal de esta villa para el próximo bienio nuestro amigo don Jorge Perelló Perelló á quien felicitamos cordialmente.

El nombramiento de fiscal ha recaído en don Miguel Serra Balaguer.

—Desde la víspera de San Juan hasta anoche, en que se despidió del público, ha venido trabajando en la plaza mayor de esta villa, y una noche en un salón particular, la compañía gimnasta y ecuestre que dirige el señor Llave.

Los trabajos realizados fueron del agrado del público que acudió en gran número á todas las funciones.—*El Corresponsal*.

16 de Julio de 1899.

#### Felanig

Como en la mayor parte de los pueblos de la isla, llovió también el jueves abundantemente en todo nuestro término. La lluvia fué pausada, aunque continua. Sin embargo, ningún beneficio habremos reportado con este extemporáneo aguacero, pues debe tenerse en cuenta que pocos agricultores han terminado la trilla de cereales, y es natural que, estorbándola por falta de sol é infiltrándose el agua en las gavillas amontonadas, ocasiona un trastorno general. Por otra parte, el *mildew* puede más facilmente prosperar con la humedad, y poner en grave apuro nuestra producción vinícola.

—La recolección de albaricoques ha terminado, y al mismo tiempo han cesado en sus trabajos los industriales dedicados á la fabricación de pulpa. Si alguno trabaja todavía, es solamente para elaborar partidas venidas del continente.

La cosecha en general ha sido escasa, pero en cambio esta escasez ha si-

do medianamente compensada con el sostenimiento de los precios.

—El jueves por la mañana, oyóse distintamente, desde diferentes puntos de esta población, el ruido que produjeron al caer unos enormes pedascos que se desprendieron de lo más alto de *La Mola*, incrustándose en los terrenos que se cultivan al pié de aquella gigantesca mole, sin que afortunadamente ocurriera ninguna desgracia.

—El jueves próximo celebrará esta ciudad la fiesta de su patrona Santa Margarita. El programa de festejos será el mismo de los años anteriores pues no sabemos que se trate de modificar nada.

—Con ocasión de dicha fiesta se prepara una nueva novillada en nuesplaza de toros, con reses de la ganadería de San Sant Martí, lidiadas por una cuadrilla de aficionados.

#### De la capital:

Ayer por la tarde un grupo de muchachos colocados encima de la muralla junto al baluarte de San Jerónimo se estaban ejercitando en el uso de la honda cuyas piedras iban á parar al camino de Ronda.

En una de las veces se le escapó á uno de ellos el proyectil que fué á dar contra la cabeza de un caballero agudeneándole el sombrero y produciéndole además una leve contusión en la cabeza.

El caballero indignado trató de resarcirse del daño sufrido con un bastón que llevaba, pero tuvo que desistir de su empeño por temor á no ser víctima de aquellos pequeños bárbaros.

Anoche fué detenido por uno de los guardias del municipio de servicio en el Borne, un muchacho que en forma poco corteses estaba implorando la caridad pública.

A las primeras horas de la madrugada ayer salió de nuestro puerto con rumbo al de Cote y Marsella, el vapor *Islaño* llevándose variada carga y efectos.

Las iglesias de las Teresas, Santa Eulalia y el Hospital se vieron ayer visitadas por gran numero de fieles con motivo de venerarse en ellas la sagrada imagen de Nuestra Señora del Carmen, á la que el público de Palma tiene gran devoción.

Los colonos de los huertos de los alrededores de esta ciudad se quejan y con razon de las demasias que cometen los muchachos los cuales con objeto de hurtar alimentras invaden sus propiedades causando graves daños en el arbolado y hortalizas.

Urge que por quien corresponda se tomen las medidas necesarias para evitar que continuen dichos abusos.

Ayer por la tarde ocurrió un pequeño escándalo entre dos mujeres, madre é hija, en la calle de la Cofradía, las cuales se dirigieron toda clase de insultos.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que puso fin á la reyerta, citando á ambas contendientes para comparecer hoy ante sus superiores.

Animadísimo se vieron durante el día de ayer los caminos y paseos de los alrededores de esta población y en particular el del Borne en el que la animación duró hasta las once de la noche, tocando en el catafalco, la banda del Regional.

Conforme anunciamos, se celebró ayer en el caserío del *Coll d'en Rebas* la fiesta cívico-religiosa dedicada á la Virgen del Carmen.

Por la mañana en el oratorio de dicho caserío celebraron los oficios divinos á grande orquesta y sormón.

Por la tarde hubo carreras de niños y hombres y por la noche se celebró un baile de boleros al estilo del país.

El vapor correo *Cataluña* ha llegado al puerto de Sóller procedente del de Barcelona á las seis de esta mañana sin novedad á bordo.

El sábado por la noche en el barrio de la Calatrava, procedióse al nombramiento de clavarío y mayordomos para la fiesta callejera del año próximo.

La animación fué mucha. Las cofradías que salieron fueron en número de tres, de modo que por los preparativos que se hacen, la fiesta de San Cristóbal el año próximo será muy animada.

Mañana se verán en juicio oral y público ante esta Audiencia las siguientes causas:

A las nueve y media; contra Antonio Jordá instruida por el Juzgado de Inca, sobre hurto.

El abogado don Gabriel Mas y el procurador don Alejandro Font, defenderán al procesado.

A las diez; contra Cristóbal Sastre sobre hurto, instruida por dicho Juzgado.

El abogado don Luis Martí y el procurador don Rafael Clar defenderán á dicho Sastre.

Esta pasada noche ha fallecido en esta ciudad, la anciana señora doña Josefa Rotger Amengual, viuda de Torrandell y madre política de nuestro amigo el conocido facultativo don Guillermo Serra.

Su cadáver será trasladado á la última morada á las cinco y media de la tarde de hoy.

Enviamos á su familia y en particular á nuestro amigo la expresión de nuestro más sentido pésame.

El vaporcito *Cabrera* ha salido á las seis de esta mañana de nuestro puerto, con rumbo á la isla de su nombre.

Siguiendo la tradicional costumbre de todos los años se celebró anoche en las calles del Carmen, Olmos y contiguas, la fiesta dedicada á la Virgen del Carmen.

Varias de dichas calles fueron adornadas con arcos de mirto y retazos de papel de diferentes colores, cuyos adornos daban mayor realce á la fiesta.

Por la noche varias bandas de música tocaron varias piezas en dos distintos catafalcos levantados al efecto.

La concurrencia fué numerosa, durante la animación y el bullicio hasta las primeras heras de la madrugada.

El orden ha sido completo, no ocurriendo el menor incidente desagradable.

## Cultos para hoy

### Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en las Teresas. A las seis exposición, á las diez misa cantada partitura del maestro Bonnin, Pbro. al anochecer se dará principio al Septenario de la Virgen del Carmen, despues se reservará el Santísimo. Durante la octava se puede ganar indulgencia plenaria visitando dicha iglesia.

### Otras funciones

En Santa Eulalia á los seis de la mañana empezará el septenario á Virgen del Carmen.

En Santa Magdalena á las once de la mañana durante una misa se dará principio á la novena de la Beata Catalina que la piedad de algunas señoras le dedican todos los años.

En San Miguel á las cinco y media de la mañana empezará la novena de Santa Ana y se repetirá al anochecer despues del rosario.

### Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

## TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Llegada de la escuadra francesa

Barcelona 16 á las 10' n.

> > 10'10 >

> > 10'20 >

> > 10'30 >

Ha llegado la escuadra francesa. A las ocho y cuarto empezaron á descubrirse los primeros buques en el horizonte.

Cerca de las nueve han anclado fuera del puerto los buques de alto bordo y dentro los demás.

Ha acudido á presenciar la entrada un numeroso gentío el cual ha aplaudido, cuando los últimos



buques han penetrado en la rada, saludando á los marinos.

Ha disparado la escuadra los cañonazos de costumbre para el saludo de la plaza y después de contestarle la batería del castillo de Montjuich, el comandante de marina se ha dirigido al Brennus, que lleva las insignias del buque almirante con objeto de dar la bienvenida á los marinos franceses.

Al medio día han desembarcado los oficiales y marineros franceses deservicio, dando un aspecto animado á la ciudad.

A las cuatro de la tarde el almirante Fournier, el contralmirante y sus ayudantes han visitado á las autoridades.

Desde las doce de la mañana se ha permitido visitar los buques franceses, acudiendo una inmensa multitud.

Las golondrinas, remolcadores, numerosas lanchas y botes han transportado continuamente gente á los buques franceses, presentando el puerto un aspecto animadísimo.

El público ha hecho algunas ligeras manifestaciones de simpatía.

En estos momentos se verifica en el consulado de Francia, la recepción, asistiendo á ella los jefes y oficiales de la escuadra, muchas familias francesas y las autoridades de Barcelona.

Ameniza el acto la banda del regimiento de Navarra.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Los huelguistas

Madrid 16 á las 9'15 m.

Bilbao.—Una comisión de huelguistas ha publicado una hoja, explicando el origen y las causas de la huelga, y culpando á los patronos.

Continúa la intranquilidad.

Riñas

Madrid 16 á las 10 m.

En Canea (Creta) ocurrió una riña entre los soldados franceses é italianos, resultando cuatro heridos.

Mas tarde ocurrió otra resultando un muerto de cada bando.

Los jefes y oficiales italianos y franceses irán á los funerales de las dos víctimas, con objeto de restablecer el orden.

Una aduana en Capdepera

Madrid 16 á las 12'15 t.

Debido á las gestiones hechas por los diputados mallorquines se crea una aduana de cuarta clase en el puerto de Capdepera para poder embarcar los productos de aquella comarca.

El acuerdo ha sido comunicado hoy por el ministro de Hacienda al señor Conde de San Simón.

Asamblea de Colegios de Abogados.

Madrid 16 á las 4 t.

En la Academia de Jurisprudencia ha comenzado la asamblea de Colegios de Abogados convocada por la junta directiva del colegio de Toledo.

Se dió lectura á la convocatoria y á la lista de adhesiones.

Después fué elegida la mesa.

Se acordó después de amplia discusión solicitar de los poderes públicos el conocimiento de lo civil en las audiencias provinciales, dándose preferencia á la única instancia. Este punto se discutirá mañana.

El proceso Dreyfus

Madrid 16 á las 5'20 t.

Rennes.—El Consejo de Guerra para la revisión del proceso Dreyfus, empezará seguramente á primeros de agosto.

Declararán treientos testigos y durará de 20 á 25 días.

Los alcoholeros

Madrid 16 á las 5'20 t.

Los alcoholeros continúan haciendo gestiones y visitas, buscando una solución que armonice sus diversos intereses, asegurando al estado la percepción de la cantidad calculada.

Periodista preso

Madrid 16 á las 6'30 t.

El escritor Roberto Castrondo ha sido detenido y conducido á Valencia por un teniente de la benemérita, con motivo del artículo publicado en El Pueblo de Valencia, ofensivo para los militares.

La escuadra francesa

Madrid 16 á las 6'50 t.

Barcelona.—El almirante Fournier ha visitado á las autoridades cambiándose algunas frases afectuosas.

Los marinos han sido agasajados.

Los buques han sido visitadísimo.

Viaje del señor Pidal

Madrid 16 á las 9'30 n.

Ha marchado á Mondariz el señor Pidal.

Le han despedido sus amigos íntimos.

Al preguntarle si era cierto que se retiraba de la vida política, me lo negó en absoluto diciendo: «Los hombres que han llegado á la posición política que ocupan se deben á la nación.»

El duque de Tetuán.—Lo escolta Real.

Madrid 16 á las 10 n.

El día 20 saldrá de París para San Sebastián el duque de Tetuán.

Mañana saldrá la escolta real con dirección á San Sebastián.

Formula.—Conferencia

Madrid 16 á las 10 n.

Insistese en asegurar que pronto se encontrará una fórmula que permita cerrar las Cortes.

Han conferenciado los señores Silvela, Villaverde y Dato.

La Epoca dice que en el caso que las oposiciones se obstinaron en limitar la aprobación de los proyectos, el gobierno dilataría indefinidamente las sesiones de las Cortes.

Los tahoneros.—Manifestaciones

Madrid 16 á las 10'30 n.

El alcalde ha llamado á los tahoneros, amenazándoles en tomar represalias en caso de que suban el pan.

En Lila se ha instestado producir manifestaciones contra el tribunal por haber absuelto el Padre Flaminio.

Este ha sido objeto de manifestaciones de simpatía por parte de muchas personas.

A la memoria de Castelar

Madrid 16 á las 10'30 n.

En la sesión que celebrará mañana el Congreso se acordará la colocación de una lápida, á la memoria del señor Castelar, en la casa donde habitaba éste.

Hablarán los señores Silvela, García Alix, Sagasta, Romero Robledo, Maura, Reverte y Azcárate.

Preocupación del gobierno

Madrid 17 á las 1'45 m.

Parece que preocupa al gobierno el elevado número de diputados y senadores que se han ausentado estos últimos días de Madrid.

Si el conde de las Almenas pidiese que se contase el número de Senadores que acuden á las sesiones, los mismos ministeriales

Doña Josefa Rotger Amengual Viuda de Torrendell HA FALLECIDO Q. E. P. D. Su hija, hijo político don Guillermo Serra, nieto político, biznietas y demás familia suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará en la casa mortuoria (Tierra Santa, 15) á las cinco y media de la tarde del día de hoy y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada; y al turno de misas que se celebrará mañana martes, de 7 á 12, en la capilla de San José de la parroquia de Santa Eulalia. No se invita particularmente.

desconfían de que hubiera los suficientes para poder celebrar sesión.

Respecto al Congreso el Gobierno espera que hoy llegará algunos diputados que han sido llamados.

Creese sin embargo que vendrán muy pocos.

En busca de arreglos

Madrid 17 á las 1'50 m.

Dicen que el Gobierno explorará nuevamente hoy el criterio de los jefes de las minorías, respecto á la transacción que se busca para las cuestiones económicas.

Esto noche se reunirá el Consejo con objeto de buscar una solución definitiva.

Varios elevados ministeriales han afirmado que las Cortes se cerraran antes de ocho días.

Conferencia

Madrid 17 á las 2'10 m.

En la conferencia que celebraron los señores Silvela, Dato y Villaverde, acordaron celebrar Consejo hoy á las diez y media de la noche.

La fecha de salida de la Corte la acordarán hoy la Reina y el señor Silvela al despachar hoy.

Mencheta

Para muebles distinguidos La casa Ferrá

Sociedades y Corporaciones

La Económica

Nueva Fabrica de Gas (Palma)

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado en sesión de 30 Junio último poner en circulación la segunda serie de acciones consistentes en 2400 de á cien pesetas cada una.

Al efecto queda abierta la suscripción á las mismas en el domicilio del señor Director Gerente calle de Montenegro n.º 9 todos los días laborables de 10 á 1 hasta el día 6 de Agosto próximo.

El pago de dichas acciones se efectuará en la forma y plazos siguientes: 1.º Dividiendo pasivo de 25 pesetas por acción en el acto de suscribirse.

2.º Dividendo pasivo de 25 pesetas por acción durante el mes de Octubre próximo.

3.º Dividendo pasivo de 25 pesetas por acción por todo el mes de Diciembre del corriente año y

4.º y último Dividendo pasivo de 25 pesetas por acción dentro de los 30 días siguientes á la inauguración oficial de la Fabrica.

Palma 5 de Julio de 1899.—El Presidente, Joaquin Gual de Torrella.—El Secretario, Miguel Binimelis.—Por La Económica, El Director Gerente, Bernardino Borrás.

Dirección del Sindicato de Riegos.—(Palma)

El próximo domingo veinte y tres del que rige, á las once de la mañana, tendrá efecto en las oficinas de este Sindicato, —calle de Morey, núm. 33,—la subasta de la limpia de la Fuente de la Villa y del tramo de la acequia comprendido entre la boca mina y el desagüadero de la Alsina, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las indicadas oficinas.

Lo que se anuncia al público para que llegue á noticia de las personas á quienes pueda interesar. Palma 16 de Julio de 1899 —Ignacio Moragues.

Boletín meteorológico

Día 17 á las 9 de la mañana

Table with meteorological data: Barómetro 763.9 mm., Termómetro seco 24.8 g. ct., Máxima al sol 32.4, Máxima á la sombra 28.0, Mínima á cubierto 18.6, Mínima á descubierto 17.0, Dirección del viento S., Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas 4.0 kg., Kilómetros recorridos en 24 horas 144.0, Lluvia en 24 horas 00.00 mm., Evaporación en 24 horas 6.6, Humedad á las 9 67, Ascenso del barómetro en 24 horas 0.0, Descenso del id. en id. 3.1

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 13 de Julio de 1899.

Table with hospital statistics: Existencia de enfermos 327, Entradas 3, Salidas 5, Fallecidos 2, Quedan 325

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

expectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

Bicicletas Remington

Las sin rival por baratas y perfectas se han recibido con neumático sistema DUNLOP modelos 1899.

Calle de Santa Eulalia, 25.—Palma.

Precios económicos

GAFAS Y LENTES Cristal de Roca y demás clases.

SE HACEN COMPOSTURAS

25-BROSSA-25

HERPES y demás humores de la sangre

asi internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Paseual, Lauria 18.—Valencia.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner

GRAN BARATURA

TIENDA NUEVA DE SAN JOSÉ

BRONDO 7—ANTIGUA CASA BRONDO

CORTES semi-hilo á 12 reales.

Id. batistas rico surtido á 10 id.

Id. Piques blancos alta novedad á 16 id

CAMISAS vichi su precio 24 rs. á 12 id.

CRETONAS hermosos dibujos á 2 rs. c.º.

REFAJOS gran colección á 8 rs. uno.

BRILLANTES rico surtido á 4 rs. c.º.

1000 docs pañuelos puro hilo á 12 rs.

300 id. calcetines Jumel á 12 id.

200 id. camisetas á 2 rs. una.

300 piezas madapolam á 12 id. id.

TOHALLAS rusas á 12 rs. docena.

GRAN surtido en puntillas á precios sin competencia.

GRAN surtido en objetos del Japon propios para regalos.

ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS

¡OJO! sorprendente regalo á los que compren por valor de 25 pts,

Fincas y Dinero

Se compran y venden fincas Rústicas y Urbanas.—Se facilita dinero en todas cantidades con hipoteca, pagarés, valores públicos y locales á módico interés.

Almudaina n.º 4, Entresuelo, de 9 á 12 informarán.

MAGNESIA GRANULADA FUSTER

Su gran efervescencia, superior á todas sus similares nacionales y extranjeras, su sabor agradable y perfecta elaboración hacen que sea la más apetecida como refrescante, y para quitar los dolores del estómago, vómitos, etc., etc.

Las enfermedades dependientes del empobrecimiento de la sangre (clorosis, cloroanemias, etc.), se curan con las Píldoras Marciales Fuster.

Despacháanse en todas las farmacias. Al por mayor en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de don Juan Valenzuela. En Manacor: Farmacia del autor, Mayor, número 2.

Aviso

El Sr. J. Hernández tiene un gran surtido de papeles pintados del Almacén de Juan Hernández de Barcelona, Calle de Canuda n.º 23.

Además de colocar el papel á real la pieza de 40 palmas, hace cielorrasos de tela muy económicos. También hace toda clase de trabajos en pinturas á precios muy reducidos, sin competencia.

San Miguel número 21-Palma

NICOLAS TICOULAT CIRUJANO DENTISTA

Dentaduras completas desde 16 duros, dientes desde 4 pesetas asegurando dichas piezas para la masticación y pronunciación.—Pelaires, 102.

Gafas y lentes de color

para conservar la vista.—Se hacen composturas.—Precios económicos. 25-BROSSA-25

25-BROSSA-25

Variado surtido de molduras para marcos. Cromos y Estampas. PRECIOS ECONOMICOS

Alumbrado con ACETILENO

por los gasómetros sistema BOSCH

Patente de invención por 20 años y premiado con DIPLOMA DE HONOR en la Exposición Balear de Sóller.

Pueden obtenerse por 5 pesetas semanales, siendo de buena construcción, buenos metales y sin escapes. Precio desde 8 duros en adelante.

Fabricación y venta, cerrajería de BOSCH, Olmos 148, Palma, fabricante de Bizagras al por mayor y menor.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos.

Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección. ROPA BLANCA, surtidos en todas clases, precios sin competencia.

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

Casa de recreo

Se alquila una magnífica casa situada en el punto céntrico del caserío del Terreno, tiene un bonito y espacioso jardín, toda clase de comodidades y agua en abundancia para beber y regar.

Para informes, dirigirse en el Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner